

# La richesse du travail interdisciplinaire

## Réflexion d'une équipe d'USP



### Situation clinique :

Mr R. est atteint d'un cancer digestif métastatique. Il est à l'USP depuis 3 semaines.

Il est en grande souffrance morale et se confie régulièrement à l'équipe soignante, plus particulièrement aux aides-soignant(e)s lors des soins quotidiens. Sa souffrance est insupportable et réfractaire aux traitements.

Mr R. nous confie être bien seulement dans le sommeil.

Lors d'une synthèse clinique, une jeune collègue aide-soignante pose cette question :

**“Mr R. sait-il que la sédation profonde et continue existe ?”**



Il s'avère que Mr R. ne connaissait pas cette procédure. Il a été informé par le médecin et rassuré par les membres de l'équipe. Au terme d'une semaine de réflexion et de cheminement familial, il a finalement demandé la sédation. Son décès est survenu quatre jours après.

## Entre nous, pas de tabou !

### Le temps de synthèse clinique hebdomadaire

est un lieu où la parole est libre,  
où chacun peut exprimer :

- ses doutes
- son point de vue
- son ressenti
- déposer ses émotions ...

... quelle que soit sa fonction.

La synthèse pluridisciplinaire est un moment de pause, de réflexion approfondie, qui met du sens dans nos pratiques. Elle nous permet de prendre du recul en gardant le patient au cœur de nos questionnements.

Le climat de bienveillance, de respect, et de liberté présent dans le service favorise une communication fluide et libre qui enrichit la réflexion et nous conduit à des décisions partagées.

Un compte-rendu est inscrit dans le dossier patient à l'issue de chaque réunion de synthèse.

